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Aos trinta dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e trinta 1 
minutos, através da plataforma Google Meet, realizou-se a Sessão Ordinária do Conselho 2 
Diretor do CCAAB da Universidade Federal do Recôncavo da Bahia, sob presidência do 3 
Diretor, Elvis Lima Vieira. Além do Diretor, a reunião contou com a presença dos 4 
seguintes membros:  Prof. Josival Santos Souza – Vice-Diretor; Profa. Ana Lúcia Almeida 5 
Santana – Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Zootecnia; Prof. Fábio David 6 
Couto –Coordenador do Curso de Licenciatura em Biologia; Prof. Júlio César Azevedo 7 
Nóbrega – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciências Agrárias; Prof. Laudi 8 
Cunha Leite – Coordenador do Programa de Pós-Graduação Integrado em Zootecnia; Prof. 9 
Leopoldo Melo Barreto – Vice-Coordenador do Curso de Engenharia de Pesca; Marcos da 10 
Silva - Representante Titular dos Discentes; Prof. Renato de Almeida – Vice-Coordenador 11 
do Programa de Pós-Graduação em Gestão de Políticas Públicas e Segurança Social; Prof. 12 
Roberto Robson Borges dos Santos - Coordenador do Curso de Medicina Veterinária;  13 
Rodrigo de Souza Silva dos Santos – Representante Titular dos Discentes; Prof. Rogério de 14 
Jesus Porciúncula – Coordenador do Bacharelado Interdisciplinar em Ciências Ambientais; 15 
Ronaldo Carvalho da Silva – Representante Suplente dos Servidores Técnico-16 
Administrativos; Profa. Simone Alves Silva - Coordenadora do Programa de Pós-17 
Graduação em Recursos Genéticos Vegetais; Profa. Talita Lopes Honorato – Vice-18 
Coordenadora do Bacharelado em Biologia; Profa. Tatiana Cristina da Rocha – 19 
Coordenadora do Curso de Tecnologia em Agroecologia; Profa. Teresa Aparecida Soares 20 
de Freitas – Vice-Coordenadora do Curso de Engenharia Florestal; Prof. Robson Bahia 21 
Cerqueira – Vice-Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Defesa Agropecuária; 22 
Thaia Conceição Porto – Representante Titular dos Servidores Técnico-Administrativos; 23 
Vinicius Peixoto de Santana – Representante Titular dos Discentes e Prof. Yuri Caires 24 
Ramos – Coordenador do Curso de Agronomia. Estiveram ausentes sem justificativa: 25 
Alessandra Bandeira Antunes de Azevedo – Coordenadora do Colegiado do Curso de 26 
Gestão de Cooperativas; Áureo Silva de Oliveira – Coordenador do Curso de Engenharia 27 
Agrícola; Helen Alves Lima – Representante Titular dos Discentes e Leila Bispo da Silva – 28 
Representante Titular dos Discentes. O Sr. Presidente, após verificar a existência de 29 
quorum legal, agradeceu a presença de todos, e deu início à reunião. Informes: O Sr. 30 
Presidente informou sobre o falecimento do professor aposentado da AGRUFBA/UFBA, 31 
Alício Simões Dias, ocorrido no dia 26 de abril de 2021. Informou que O professor Alício 32 
Simões Dias era Mestre em Engenharia Agrícola e ministrou a disciplina Hidráulica, 33 
Irrigação e Drenagem no Departamento de Engenharia Agrícola da Escola de 34 
Agronomia/UFBA. Em seguida, informou que o Planejamento Acadêmico 2020.2 do 35 
CCAAB seria discutido na reunião, entretanto Profa. Priscila Campos – Gestora de Ensino 36 
do CCAAB não conseguiu finalizar a planilha em função de alguns coordenadores não 37 
terem enviado as informações no prazo solicitado. O Sr. Presidente fez um apelo aos 38 
Coordenadores da Graduação para atendimento aos prazos estipulados, porque eles estão 39 
baseados no Calendário Acadêmico. Posteriormente, o Sr. Presidente informou que foi 40 
divulgado o IGC das universidades públicas da Bahia e que a UFRB foi pontuada com nota 41 
3. Informou que existe muito trabalho a ser feito no sentido de superar esta nota que é 42 
preocupante para o futuro da UFRB. O Sr. Presidente informou que foi divulgada a Portaria 43 
N° 429, de 20 de abril de 2021, do Gabinete do Reitor, referente à competência para o 44 
Diretor assinar os termos de compromisso das folhas de rosto para pesquisas envolvendo 45 
seres humanos da Plataforma Brasil. Em seguida, o Sr. Presidente informou sobre as novas 46 
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orientações referentes à Solicitação de Afastamento para Capacitação Docente enviadas 47 
pela Divisão de Capacitação Docente da PROGEP através de e-mail datado de 19 de abril 48 
de 2021. O Sr. Presidente informou que conforme decisão do Conselho Diretor em reunião 49 
ocorrida no dia 31 de março de 2021, o docente Thiago Bruno de Jesus Silva encaminhou 50 
documento contendo os componentes curriculares que ele assumirá no CCAAB. 51 
Posteriormente, o Sr. Presidente informou que foi realizada reunião entre os Coordenadores 52 
de Graduação do CCAAB, a PROGRAD e o CETEC, conforme foi solicitado na última 53 
reunião deste Conselho, para discutir a garantia do número de vagas do pacote de calouros 54 
dos componentes que são ofertados sob responsabilidade do CETEC. O Sr. Presidente 55 
informou que o CCAAB foi convidado para participar da I Semana das Profissões do 56 
Programa Universidade Para Todos da UFRB, e que o Centro será representado pela 57 
Direção que fará apresentação dos cursos de graduação do Centro, no dia 06 de maio de 58 
2021 às 19:00h. O Sr. Presidente informou sobre a nova coordenação da Área de 59 
Conhecimento 03 -  Fitotecnia do CCAAB assumida pela Profa. Leilane Silveira D’Ávila, 60 
em substituição ao Prof. Manoel Teixeira, conforme ata da Reunião da referida Área 61 
ocorrida no dia 19 de março de 2021. Posteriormente, informou que a Direção do CCAAB 62 
e a Vice-Reitoria realizaram Reuniões com Prefeituras de diversas cidades (Camaçari, 63 
Cachoeira, Governador Mangabeira e Coração de Maria) visando alinhar Termos de 64 
Cooperação Técnica envolvendo Ensino, Pesquisa, Extensão e Gestão de Pessoas. O Sr. 65 
Presidente informou que enviou e-mail no dia anterior para todos os Docentes do CCAAB, 66 
com a solicitação da manifestação daqueles que tem interesse na utilização de Laboratórios 67 
e Áreas Campo, para o desenvolvimento de projetos de pesquisa, pibic, dissertação, teses, 68 
entre outros, no sentido de sistematizar as informações para posterior encaminhamento para 69 
a Reitoria. Em seguida, o Prof. Josival Santos Souza pediu a palavra e informou sobre o 70 
processo de revegetação de duas áreas ocorrida no campus da UFRB em Cruz das Almas. 71 
O Prof. Yuri Caires Ramos pediu a palavra e informou sobre o ENADE relacionado ao 72 
curso de Agronomia, na qual os dicentes ficaram na média e em algumas questões gerais e 73 
específicas ficaram acima da média nacional. Entretanto no questionário no que diz 74 
respeito às questões de infraestrutura da UFRB as notas dadas pelos discentes caíram 75 
bastante. Em seguida o Prof. Yuri Caires Ramos externou preocupações relacionadas a 76 
captação de recursos, já que a única fonte junto a Empresas seria a FAPEX, e relatou as 77 
dificuldades enfrentadas por ele com um projeto aprovado em 2018. O Prof. Yuri Caires 78 
Ramos informou também,  que na reunião entre Coordenadores de Graduação do CCAAB, 79 
a PROGRAD e o CETEC mencionada pelo Sr. Presidente ficou definido que todas as vagas 80 
obrigatórias para os calouros serão ofertadas pelo CETEC para o curso de Agronomia. Em 81 
seguida, informou que no último semestre e no próximo o componente curricular Cálculo 82 
não será ofertado, e desse modo serão dois semestres sem a oferta do referido componente, 83 
o que poderá gerar diversos problemas relacionados à retenção. Por fim, questionou sobre a 84 
possibilidade desses componentes e docentes serem transferidos para o CCAAB na busca 85 
de uma solução para este problema. O Prof. Leopoldo Melo Barreto pediu a palavra e 86 
informou sobre a necessidade de discussão preliminar referente aos Termos de Cooperação, 87 
conforme informe do Sr. Presidente, para o alinhamento de ações de modo que o convênio 88 
seja exequível. A Profa. Simone Alves Silva pediu a palavra e registrou que conforme 89 
informe do Coordenador do curso de Agronomia referente ao ENADE, considera 90 
lamentável a situação de saber que a infraestrutura da universidade não esta sendo visível 91 
principalmente pelos discentes. Em seguida, informou sobre a retirada, sem que a 92 
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coordenação do projeto fosse comumicada, do sistema de irrigação automatizado, 93 
estruturado pelo NBio numa área de 03 hectares, possibilitado a partir de recurso captado 94 
junto à Petrobras e por fim registrou também que este recurso tem feito bastante coisa na 95 
universidade. O Prof. Roberto Robson Borges dos Santos pediu a palavra e registrou a sua 96 
imensa preocupação com o IGC da Universidade. Informou que dentre as estruturas que 97 
são avaliadas no índice geral de cursos estão a reformulação da documentação de cada 98 
curso. O Prof. Roberto Robson Borges dos Santos informou que a reformulação do PPC da 99 
Medicina Veterinária tem sido feita desde que ele assumiu a coordenação do curso em 100 
2019 e que o prazo de conclusão será encerrado no dia 16 de agosto de 2021. Registrou que 101 
entrou em contato com o NUGAC e CEIAC da PROGRAD no sentido que haver uma 102 
mobilização coletiva que pudesse unir todos os Cursos por Centro ou por Área ou mesmo 103 
por prazos de cumprimentos, e tivesse uma conversa conjunta, porque vários componentes 104 
são compartilhados entre os Cursos, como é o caso da Zootecnia e da Medicina Veterinária 105 
que compartilham vários componentes da área de produção animal. Por fim, registrou que a 106 
realização da Reformulação dos PPCs dos cursos de forma isolada e não articulada irá 107 
esbarrar na continuação de problemas que já existem e foram detectados. O Prof. Júlio 108 
César Azevedo Nóbrega pediu a palavra e informou sobre a falta de segurança e problemas 109 
relacionados às invasões nas áreas experimentais de campo do CCAAB, de modo a 110 
prejudicar os experimentos de diversas teses e dissertações. O discente Marcos da Silva 111 
pediu a palavra e informou que no dia 4 de maio será entregue de forma oficial a Casa dos 112 
Diretórios e Centros Acadêmicos da UFRB, no campus de Cruz das Almas, com a presença 113 
da Reitoria, Direção do CCAAB e do CETEC, respeitando os critérios de biossegurança. 114 
Em seguida, registrou o agradecimento à Direção e toda equipe do CCAAB por fazerem 115 
parte desse processo e por todo apoio dado inclusive no período de pandemia. O discente 116 
Marcos da Silva informou ainda que a Casa a que se referiu no informe anterior foi 117 
invadida logo após a finalização das obras e registrou a sua preocupação com a segurança 118 
na UFRB, campus Cruz das Almas. O Sr. Presidente informou que em contato com a 119 
PROAD foi informado que o quadro de seguranças foi reduzido e assim o número de 120 
postos de segurança também foram reduzidos. Em seguida, ressaltou como a situação é 121 
preocupante e se tornou ainda mais frágil neste momento de pandemia com a 122 
movimentação de pessoas praticamente zerada nas áreas da Universidade.  Ponto de Pauta 123 
01: Atos “Ad referendum” da Direção. O Sr. Presidente apresentou o documento 124 
23007.00007648/2021-82, referente à solicitação do discente Gabriel da Silva dos Santos 125 
do curso de Agronomia para realização de Estágio na modalidade presencial. A solicitação 126 
do discente Gabriel da Silva dos Santos do curso de Agronomia para realização de Estágio 127 
na modalidade presencial foi aprovada em decisão ad referendum do Conselho Diretor. A 128 
decisão ad referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. O Sr. 129 
Presidente apresentou o documento 23007.00007403/2021-04, referente à solicitação da 130 
discente Bruna Nunes das Virgens do curso de Agronomia para realização de Estágio na 131 
modalidade presencial. A solicitação da discente Bruna Nunes das Virgens do curso de 132 
Agronomia para realização de Estágio na modalidade presencial foi aprovada em decisão 133 
ad referendum do Conselho Diretor. A decisão ad referendum do Conselho Diretor foi 134 
referendada por unanimidade. O Sr. Presidente apresentou o documento 135 
23007.00006992/2021-43, referente à solicitação do discente George Antonio Lopes dos 136 
Santos Souza do curso de Tecnologia em Gestão de Cooperativas para realização de 137 
Estágio na modalidade presencial. A solicitação do discente George Antonio Lopes dos 138 
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Santos Souza do curso de Tecnologia em Gestão de Cooperativas para realização de 139 
Estágio na modalidade presencial foi aprovada em decisão ad referendum do Conselho 140 
Diretor. A decisão ad referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. O 141 
Sr. Presidente apresentou o documento 23007.00006894/2021-70, referente à solicitação da 142 
discente Bruna Santana Santos do curso de Licenciatura em Biologia para realização de 143 
Estágio na modalidade presencial. A solicitação do discente da discente Bruna Santana 144 
Santos do curso de Licenciatura em Biologia para realização de Estágio na modalidade 145 
presencial foi aprovada em decisão ad referendum do Conselho Diretor. A decisão ad 146 
referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. O Sr. Presidente 147 
apresentou o documento 23007.00006599/2021-81, referente à solicitação do discente 148 
Leonardo Guedes Guimarães Pereira do curso de Zootecnia para realização de Estágio 149 
na modalidade presencial. A solicitação do discente Leonardo Guedes Guimarães Pereira 150 
do curso de Zootecnia para realização de Estágio na modalidade presencial foi aprovada em 151 
decisão ad referendum do Conselho Diretor. A decisão ad referendum do Conselho Diretor 152 
foi referendada por unanimidade. O Sr. Presidente apresentou o documento 153 
23007.00004356/021-17, referente à solicitação do discente Luiz Otávio Nascimento 154 
Ruas do curso de Engenharia Florestal para realização de Estágio na modalidade 155 
presencial. A solicitação do discente Luiz Otávio Nascimento Ruas do curso de Engenharia 156 
Florestal para realização de Estágio na modalidade presencial foi aprovada em decisão ad 157 
referendum do Conselho Diretor. A decisão ad referendum do Conselho Diretor foi 158 
referendada por unanimidade. O Sr. Presidente apresentou o Formulário de 159 
Acompanhamento do Docente em Capacitação entregue pela Profa. Ana Elisa Del’Arco 160 
Vinhas Costa, referente ao período de 02/04/2020 a 01/10/2020 e procedeu a sua leitura. O 161 
Formulário de Acompanhamento do Docente em Capacitação da professora Ana Elisa 162 
Del’Arco Vinhas Costa foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. A 163 
decisão ad referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. O Sr. 164 
Presidente apresentou o Formulário de Acompanhamento do Docente em Capacitação 165 
entregue pela Profa. Ana Elisa Del’Arco Vinhas Costa, referente ao período de 166 
02/10/2020 a 01/04/2021 e procedeu a sua leitura. O Formulário de Acompanhamento do 167 
Docente em Capacitação da professora Ana Elisa Del’Arco Vinhas Costa foi aprovado em 168 
decisão ad referendum do Conselho Diretor. A decisão ad referendum do Conselho Diretor 169 
foi referendada por unanimidade. O Sr. Presidente apresentou o Formulário de 170 
Acompanhamento do Docente em Capacitação entregue pelo Prof. Pedro Nascimento 171 
Melo, referente ao período de 08/01/2020 a 08/07/2020 e procedeu a sua leitura. O 172 
Formulário de Acompanhamento do Docente em Capacitação do professor Pedro 173 
Nascimento Melo foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho Diretor. A decisão 174 
ad referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. O Sr. Presidente 175 
apresentou o Formulário de Acompanhamento do Docente em Capacitação entregue pelo 176 
Prof. Pedro Nascimento Melo, referente ao período de 08/07/2020 a 08/01/2021 e 177 
procedeu a sua leitura. O Formulário de Acompanhamento do Docente em Capacitação do 178 
professor Pedro Nascimento Melo foi aprovado em decisão ad referendum do Conselho 179 
Diretor. A decisão ad referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. O 180 
Sr. Presidente apresentou os seguintes projetos de pesquisa que tiveram pareceres 181 
favoráveis, recomendação de aprovação das áreas de conhecimento do CCAAB e foram 182 
homologados em decisão ad referendum do Conselho Diretor: (1) Projeto: Mapeamento e 183 
estoque de Carbono do mangue na Baia de Todos os Santos - Coordenador(a): Everton 184 
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Luís Poelking; (2) Projeto: Escorpionismo no Estado da Bahia: um problema mais 185 
negligenciado durante a pandemia? - Coordenador(a): Jaqueline Ramos Machado Braga; 186 
(3) Projeto: Elaboração de iogurtes saborizados com frutas e enriquecidos com microalgas 187 
ou macroalgas e própolis - Coordenador(a): Norma Suely Evangelista Barreto; (4) Projeto: 188 
Adubação orgânica na produção Plectranthus Amboinicus (Lour.) Spreng - 189 
Coordenador(a): Anacleto Ranulfo dos Santos; (5) Projeto: Aspectos fisiológicos de 190 
bertalha cultivada sob diferentes proporções de nitrato e amônio e ambientes de luz - 191 
Coordenador(a): Girlene Santos de Souza; (6) Projeto: Avaliação qualitativa e ecológica da 192 
fibra de coco e de materiais utilizados tradicionalmente como cama para eqüídeos - 193 
Coordenador(a): Iaçanã Valente Ferreira Gonzaga; (7) Projeto: Produção e composição 194 
nutricional da forragem de milho hidropônico para alimentação animal - Coordenador(a): 195 
Ana Lucia Almeida Santana; (8) Projeto: Variação, sazonalidade e tendências de curto e 196 
longo termo do clima de ondas marinhas superficiais que atuam na costa Sudeste do Brasil 197 
- Coordenador(a): Leonardo Azevedo Klumb Oliveira; (9) Projeto: Óleos essenciais como 198 
adjuvante no processo de cicatrização de ferimentos em cães - Coordenador(a): Ana Karina 199 
da Silva Cavalcante; (10) Projeto: Propriedade Intelectual na UFRB - Coordenador(a): 200 
Alessandra Bandeira Antunes de Azevedo; (11) Projeto: Produção de tomate sweet grape 201 
em sistema semi-hidropônico fertirrigado com cloreto e N-amonical em diferentes manejos 202 
do drenado e substratos - Coordenador(a): Nielson Machado dos Santos; e (12) Projeto: 203 
Plantio Direto de Mandioca no Recôncavo da Bahia/BA - Coordenador(a): Marcos Roberto 204 
da Silva. A decisão ad referendum do Conselho Diretor foi referendada por unanimidade. 205 
Ponto de Pauta 02: Homologação das eleições de membros e coordenação do 206 
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Políticas Públicas e Segurança Social 207 
(biênio 2021-2023) – Documento 23007.00007715/2021-19. O Sr. Presidente apresentou o 208 
Documento 23007.00007715/2021-19. Em seguida procedeu a leitura da ata da reunião do 209 
Colegiado Programa de Pós-Graduação em Políticas Públicas e Segurança Social ocorrida 210 
no dia 12 de abril de 2021, na qual consta como ponto de pauta a posse dos seguintes 211 
membros eleitos para composição do referido Colegiado: Alexandre Américo Almassy 212 
Junior, Jorge Antônio Santos Silva, Lidiane Mendes Kruschewsky Lordelo, Lys Maria 213 
Vinhaes Dantas e Renato de Almeida. Na referida ata consta ainda eleição da Coordenação 214 
e Vice-Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Políticas Públicas e Segurança 215 
Social, para o biênio abril 2021 – abril 2023, em que foram eleitos os docentes Alexandre 216 
Américo Almassy Junior para Coordenador e Renato de Almeida para Vice-Coordenador. 217 
Em apreciação, as referidas eleições foram homologadas por unanimidade. Ponto de Pauta 218 
03: Solicitação do Colegiado do curso de Bacharelado em Biologia de Cadastramento 219 
do componente CCA810 - Vegetação Brasileira, como componente optativo e Criação 220 
do componente optativo CCAXXX - Sistemas de Informação Geográfica – Processo 221 
23007.00007087/2021-97. O Sr. Presidente apresentou e procedeu a leitura do processo 222 
23007.00007087/2021-97 em que consta a Solicitação de Cadastramento do componente 223 
CCA810 - Vegetação Brasileira, como componente optativo para o Colegiado do curso de 224 
Bacharelado em Biologia. Em apreciação, a Solicitação de Criação do Componente Eletivo 225 
CCAXXX – Tópicos em Inspeção de Leite, Pescado, Ovos e Mel  foi aprovada por 226 
unanimidade. No referido processo consta ainda a solicitação de criação do componente 227 
optativo CCAXXX - Sistemas de Informação Geográfica para o Colegiado do curso de 228 
Bacharelado em Biologia, sob responsabilidade da docente Isabel Cristina Moraes. Em 229 
apreciação, a solicitação de criação do componente optativo CCAXXX - Sistemas de 230 
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Informação Geográfica foi aprovada por unanimidade. Ponto de Pauta 04: Solicitação do 231 
Colegiado do curso de Medicina Veterinária de Criação dos componentes curriculares 232 
eletivos CCAXXX - Práticas em Saneamento e Qualidade Ambiental (Processo 233 
23007.00008435/2021-76) e CCAXXX - Práticas em Inspeção de Ovos, Pescado, Leite 234 
e Mel (Processo 23007.00008433/2021-33), e do componente curricular optativo 235 
CCAXXX – Médico Veterinário como Profissional de Saúde (Processo 236 
23007.00008437/2021-22). O Sr. Presidente apresentou e procedeu a leitura do Processo 237 
23007.00008435/2021-76 referente à Solicitação de Criação do Componente Eletivo 238 
CCAXXX - Práticas em Saneamento e Qualidade Ambiental para o Colegiado do curso de 239 
Medicina Veterinária, sob responsabilidade da docente Ludmilla Santana Soares e Barros. 240 
Em apreciação, a Solicitação de Criação do Componente Eletivo CCAXXX - Práticas em 241 
Saneamento e Qualidade Ambiental  foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. 242 
Presidente apresentou e procedeu a leitura do Processo 23007.00008433/2021-33 referente 243 
à Solicitação de Criação do Componente Eletivo CCAXXX - Práticas em Inspeção de 244 
Ovos, Pescado, Leite e Mel  para o Colegiado do curso de Medicina Veterinária, sob 245 
responsabilidade da docente Tatiana Pacheco Rodrigues. Em apreciação, a Solicitação de 246 
Criação do Componente Eletivo CCAXXX - Práticas em Inspeção de Ovos, Pescado, Leite 247 
e Mel  foi aprovada por unanimidade. Posteriormente, o Sr. Presidente apresentou e 248 
procedeu a leitura do Processo 23007.00008437/2021-22 referente à Solicitação de Criação 249 
do Componente Optativo CCAXXX – Médico Veterinário como Profissional de Saúde  250 
para o Colegiado do curso de Medicina Veterinária, sob responsabilidade do docente 251 
Robson Bahia Cerqueira. Em apreciação, a Solicitação de Criação do Componente 252 
Optativo CCAXXX – Médico Veterinário como Profissional de Saúde foi aprovada por 253 
unanimidade. Ponto de Pauta 05: Solicitação do Colegiado do curso de Agronomia de 254 
Criação dos componentes curriculares optativos CCAXXX - Micrometeorologia e 255 
Evapotranspiração (Processo 23007.00008501/2021-40), CCAXXX - Otimização do 256 
Uso da Água na Irrigação, CCAXXX - Fertirrigação e Produção em Ambiente 257 
Protegido e CCAXXX - Manejo da Água na Agricultura Irrigada (Processo 258 
23007.00008481/2021-95). O Sr. Presidente apresentou e procedeu a leitura do Processo 259 
23007.00008501/2021-40 referente à Solicitação de Criação do Componente Optativo 260 
GCCAXXX – Micrometeorologia e Evapotranspiração para os Colegiados dos cursos de 261 
Agronomia e Engenharia Florestal, sob responsabilidade do docente Aureo Silva de 262 
Oliveira. Em apreciação, a Solicitação de Criação do Componente Optativo GCCAXXX – 263 
Micrometeorologia e Evapotranspiração foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. 264 
Presidente apresentou e procedeu a leitura do Processo 23007.00008481/2021-95 referente 265 
à Solicitação de Criação dos Componentes Optativos GCCAXXX – Otimização do Uso da 266 
Água na Irrigação, GCCAXXX – Fertirrigação e Produção em Ambiente Protegido e 267 
GCCAXXX – Manejo da Água na Agricultura Irrigada para o Colegiado do curso de 268 
Agronomia, sob responsabilidade dos docentes Tales Miler Soares e Vital Pedro da Silva 269 
Paz. Em apreciação, a Solicitação de Criação dos Componentes Optativos GCCAXXX – 270 
Otimização do Uso da Água na Irrigação, GCCAXXX – Fertirrigação e Produção em 271 
Ambiente Protegido e GCCAXXX – Manejo da Água na Agricultura Irrigada foi aprovada 272 
por unanimidade. Ponto de Pauta 06: Apreciação do pedido para realização de Estágio 273 
na modalidade Presencial do discente Jones Emanuel dos Santos Júnior do curso de 274 
Agronomia – Doc 23007.00008370/2021-85. O Sr. Presidente apresentou o documento 275 
23007.00008370/2021-85, referente à solicitação do discente Jones Emanuel dos Santos 276 
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Júnior do curso de Agronomia para realização de Estágio na modalidade presencial. Em 277 
apreciação, a solicitação do discente do discente Jones Emanuel dos Santos Júnior do curso 278 
de Agronomia para realização de Estágio na modalidade presencial foi aprovada por 279 
unanimidade. Ponto de Pauta 07: Plano de Capacitação Docente 2019-2023 do CCAAB 280 
- Alterações referentes ao ano 2020 – Processo 23007.00020878/2020-29. O Sr. 281 
Presidente apresentou o Processo 23007.00020878/2020-29, referente as alterações do 282 
Plano de Capacitação CCAAB 2019-2023 em 2020 enviado pela Profa. Girlene Santos de 283 
Souza, após retorno da PROGEP com a solicitação de ajustes, e procedeu a leitura das 284 
alterações que foram realizadas no documento constante no referido processo. Em 285 
apreciação, as alterações do Plano de Capacitação CCAAB 2019-2023, referentes ao ano 286 
2020 foram aprovadas por unanimidade. Ponto de Pauta 08: Discussão sobre as 287 
Diretrizes Institucionais e Protocolos de Medidas de Biossegurança de Enfrentamento 288 
à COVID-19 na UFRB. O Sr. Presidente deu início ao ponto de pauta comentando sobre a 289 
Portaria Nº 256, de 11 março de 2021 do Gabinete do Reitor, em que a Reitoria designou 290 
um grupo de trabalho composto pelos Pró-Reitores da UFRB, sob a presidência da Profa. 291 
Tatiana Ribeiro Velloso – Pró-Reitora de Extensão, para propor, na forma de relatório 292 
circunstanciado, diretrizes institucionais e protocolos de medidas de biossegurança de 293 
enfrentamento à Covid-19 no âmbito da UFRB. O referido grupo de trabalho elaborou uma 294 
minuta com as diretrizes institucionais e protocolos de medidas de biossegurança de 295 
enfrentamento à Covid-19, que foi previamente discutido pelos Pró-Reitores e Diretores de 296 
Centro, bem como, publicizado para toda comunidade acadêmica da UFRB. O Sr. 297 
Presidente comentou também que o CCAAB já vem solicitando à Reitoria a definição de 298 
protocolos de biossegurança e apoio no sentindo de possibilitar a retomada de pesquisas no 299 
âmbito do CCAAB, inclusive o assunto já foi amplamente discutido pelo Conselho Diretor 300 
e conforme deliberado em reunião ordinária ocorrida em 31 de março de 2021, foi 301 
encaminhado um memorando para a Reitoria solicitando um Protocolo 302 
de Biossegurança Emergencial, elaborado pelo Comitê COVID da UFRB, para o acesso e 303 
uso dos laboratórios e áreas de campo do CCAAB por docentes com projetos aprovados e 304 
financiados, orientações de mestrado, doutorado, PIBIC, PIBIT, PIBID e TCC e, pelos seus 305 
respectivos discentes orientados. Então, o Sr. Presidente ressaltou a importância de um 306 
protocolo de biossegurança para evitar mais prejuízos ao CCAAB e a UFRB. Em seguida, 307 
o Sr. Presidente passou a palavra para o Prof. Josival Souza que destacou a importância do 308 
pronunciamento do Conselho de Centro do CCAAB, pois irá ocorrer uma reunião do 309 
CONSUNI para discutir o protocolo de biossegurança que vai reger toda a UFRB. O Prof. 310 
Robson Bahia comentou sobre a falta de resposta e atenção da Reitoria quanto ao protocolo 311 
de biossegurança elaborado pela pós-graduação, bem como, o protocolo elaborado pela 312 
Comissão instituída pelo Conselho Diretor do CCAAB. Os referidos protocolos foram 313 
encaminhados para a Reitoria e a pós-graduação e o Conselho de Centro não obtiveram 314 
retorno da Reitoria. O Prof. Júlio César Nóbrega também comentou o impacto negativo da 315 
pandemia do desenvolvimento de pesquisas e que inúmeros experimentos e coleções foram 316 
perdidos. Além disso, tem equipamentos que necessitam de manutenção e a Universidade 317 
precisará recuperar danos patrimoniais ocorridos devido a falta de manutenção dos espaços 318 
nesse período de fechamento. O Prof. Júlio César Nóbrega comentou também que definir 319 
protocolos de biossegurança é de extrema importância para uma transição do período 320 
pandêmico para o pós-pandêmico. Em seguida, Ronaldo Carvalho ressaltou a necessidade 321 
da definição de um protocolo de biossegurança, principalmente para situações de 322 
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emergência, em que é necessário acesso aos laboratórios por docentes, servidores-técnicos 323 
e terceirizados. Também ressaltou a relevância da elaboração de protocolos de 324 
biossegurança de acordo com a características de cada laboratório. A Profa. Simone Alves 325 
também pediu a palavra e comentou que nas reuniões do Colegiado do Programa de Pós-326 
graduação em Recursos Genéticos Vegetais há sempre o questionamento de quando será 327 
possível o acesso aos laboratórios e áreas de campo para o desenvolvimento de pesquisas, 328 
também ratificou a fala de Ronaldo Carvalho quanto à necessidade de um protocolo 329 
setorial. Além disso, questionou se em caso de retorno gradual da pesquisa, a Reitoria está 330 
realizando compras de materiais e como serão realizadas as solicitações. Em seguida, o 331 
Prof. Laudi Leite ratificou a fala do Prof. Júlio César Nóbrega e comentou que o programa 332 
de pós-graduação em ciências agrárias praticamente paralisou suas pesquisas, e que sem 333 
um protocolo de biossegurança a Pós-graduação está sem previsão para realizar um 334 
planejamento de mínimo para execução de projetos ou perspectiva de retorno ao 335 
laboratório para qualquer compromisso. E que um protocolo de biossegurança é urgente 336 
para o retorno de atividades de pesquisas no CCAAB. A Profa. Talita Honorato comentou 337 
sobre a falta de resposta da Reitoria quanto a proposta de protocolo de biossegurança do 338 
CCAAB encaminhado para o Gabinete do Reitor, ressaltando a fala do Prof. Robson Bahia. 339 
Destacou a importância de um protocolo setorial e sugeriu que o encaminhamento também 340 
questionasse quanto a falta de retorno da Reitoria sobre a proposta de protocolo de 341 
biossegurança do CCAAB e sobre o orçamento necessário para implantação do protocolo. 342 
Comentou também que a pandemia ainda não acabou e não se pode ter um discurso 343 
negacionista, e que o plano de vacinação brasileiro está defasado, além da falta de 344 
consciência de muitas pessoas, até da comunidade acadêmica, que não seguem as medidas 345 
básicas de biossegurança. Ressaltou ainda que não se deve comparar a realidade da UFRB 346 
que tem um orçamento bastante limitado com a realidade de outras Universidades que tem 347 
mais recursos. Além disso, professores que tem algum recurso de projetos poderão 348 
continuar produzindo, enquanto outros que não tem recursos ou teme o retorno por conta da 349 
pandemia, podem sofrer prejuízos em futuros editais. Thaia Porto e Rodrigo de Souza 350 
ratificaram a fala da Prof. Talita Honorato. Rodrigo de Souza também comentou sobre os 351 
riscos à vida da comunidade acadêmica e de suas famílias com um retorno as atividades 352 
acadêmicas na pandemia. Rodrigo de Souza comentou também sobre o orçamento da 353 
UFRB e que a Universidade já vinha sofrendo os impactos dos cortes orçamentários antes 354 
mesmo da pandemia e que poderia faltar itens básicos para cumprir medidas de proteção 355 
contra o covid-19 e a própria comunidade acadêmica ter que arcar com os custos para 356 
adquirir os itens básicos de proteção. O Prof. Josival Souza ressaltou que o CCAAB tem 357 
características específicas em relação aos outros Centros, no entanto, isso não foi levado 358 
em consideração pela gestão da UFRB. Também comentou sobre a importância de respeitar 359 
as especificidades de cada laboratório e que infelizmente está previsto mais cortes no 360 
orçamento da Universidade. Após ampla discussão, ficou definido que a Direção do 361 
CCAAB irá levar para a reunião do CONSUNI o seguinte posicionamento do Conselho 362 
Diretor: Que o Protocolo de Biossegurança Emergencial proposto pela Reitoria seja 363 
adotado, mas que permita que o Centro tenha flexibilidade para realizar os ajustes 364 
necessários em função de características específicas de laboratórios e áreas de campo. O 365 
que ocorrer. O discente Rodrigo de Souza Silva dos Santos pediu a palavra e relatou 366 
questões referentes à forma de condução das aulas virtuais implementadas por alguns 367 
docentes do CCAAB e solicitou o apoio da Direção neste sentido. Não havendo outras 368 
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manifestações e nada mais a tratar, o Sr. Presidente da sessão declarou encerrada a reunião 369 
e para constar, eu Camilla Pinheiro Blanco, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada 370 
será assinada por mim e pelos Conselheiros deste Conselho. Cruz das Almas, 30 de abril de 371 
2021. 372 
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